KOENIGHSOFFEN Porte des Etoiles : un rite de passage vers le collège

Les élèves de CM2 qui rejoindront le collège Twinger en septembre ont été conviés à traverser « la Porte des étoiles ». Impliquant des partenaires du quartier, cette action avait pour but de renforcer les liens et de promouvoir des valeurs essentielles.



Un atelier spécial « remue-méninges » – comment réaliser un cube coloré en origami – proposé par le club maths du collège. PHOTO DNA

Les « étoiles », ce sont ces élèves de CM2 impatients de filer vers le collège, mais pas encore familiers des nouveaux codes qu'ils vont devoir s'approprier pour y briller, ni tout à fait sereins face à ce défi. Voici quelques jours, ceux qui sont encore, pour quelques semaines, écoliers à Camille-Claus, Gustave-Stoskopf et au Hohberg étaient conviés sur la place des Romains – à Koenigshoffen, face à leur futur collège – pour y vivre une expérience inédite.

« Créer un rite de passage du CM2 vers la sixième »

Orchestrée par le réseau d'éducation prioritaire et le collège, cette action avait pour ambition de « créer un rite de passage du CM2 vers la sixième, de l'enfance vers l'adolescence, ce genre de rite d'initiation qui s'est malheureusement perdu », expliquait Valérie Broussolle, principale du collège Twinger. Une fois la porte passée, les élèves avaient accès à des stands tenus par des partenaires associatifs du quartier.

Au cœur des thématiques : la promotion du vivre ensemble. Ainsi, l'association Par Enchantement proposait un atelier sur le respect, et La Fabrique entendait sensibiliser le jeune public à l'environnement en l'invitant à réaliser des sculptures rigolotes à partir de matériaux récupérés. Quant au centre socioculturel Camille-Claus, il mettait à disposition des bacs remplis de terreau pour y planter aromatiques et autres végétaux de saison, faisant écho aux ateliers de jardinage organisés sur le temps périscolaire. Du côté du collège, on avait choisi de mettre en avant les langues allemande et arabe, de proposer un quiz sur l'éducation morale et civique, ainsi qu'une exposition pour contrer les stéréotypes.

Parmi les quelques collégiens ayant animé un stand, Lucie, Adam, Clément et Wael, du club maths, ont soumis aux CM2 des jeux et énigmes qui ont rencontré un certain succès. L'occasion aussi, pour eux, de parler de leur petit club célèbre à Twinger pour ses « Twin enigms » proposées chaque semaine aux élèves du collège. « Il y a, à chaque fois, une énigme pour les 6e -5e et une autre pour les 4e -3e. On a jusqu'à 100 participants ! » se félicitent-ils. À la fin de l'année, les participants qui ont engrangé le plus de points gagnent un cadeau... Au collège, sérieux ne rime pas toujours avec ennuyeux, cela aussi les « nouveaux » vont l'apprendre.